



Fonds européen de développement régional (FEDER)
Europäischer Fonds für regionale Entwicklung (EFRE)



Baden-Württemberg
REGIERUNGSPRÄSIDIUM KARLSRUHE

Auftaktveranstaltung des Interreg-V-Projektes „SuMo-Rhine“ Förderung der nachhaltigen Mobilität in der Region Oberrhein

12. März 2019 · 13-17 Uhr · Karlsruhe

**Regierungspräsidium Karlsruhe, Meidinger Saal
Karl-Friedrich-Straße 17, 76133 Karlsruhe**

13:00 – 14:00 Begrüßung und Präsentation des Projektes

13:00 Eröffnung der Veranstaltung und Begrüßungsreden

Nicolette Kressl, Präsidentin des Regierungspräsidiums Karlsruhe, Baden-Württemberg
Prof. Dr. Thomas Hirth, Vize-Präsident für Internationales und Innovation beim KIT

13:30 Allgemeine Präsentation von „SuMo Rhine“ durch den Projektträger

Prof. Dr. Wolf Fichtner, Leiter Deutsch-Französisches Institut für Umweltforschung am KIT

14:00 – 15:30 Innovative Konzepte für eine nachhaltige Mobilität in den Kommunen

14:00 Leih-Bike und Bahn fahren - Vernetzte Mobilität im Karlsruher Verkehrsverbund

Dr. Frank Pagel, Projektleiter RegioMove, Karlsruher Verkehrsverbund KVV GmbH

14:20 Strasbourg : ein Model für innovative Mobilität in Frankreich

Hervé Krieger und Céline Oppenhauser, Abteilung Innovative Mobilität, Strasbourg Eurométropole

14:40 Die Stadt Lörrach macht sich (E-) mobil

Britta Staub-Abt, Fachbereichsleiterin Umwelt und Klimaschutz, Stadt Lörrach

15:00 Das Mobilitätskonto: Instrument zur einfachen Nutzung von alternativen Transportmitteln

Laura Brun, Verantwortliche Infrastruktur und Fahrzeuge, Mulhouse Alsace Agglomération

16:00 – 17:00 Vorbildhafte Initiativen zur Förderung der nachhaltigen Mobilität

16:00 My E-car: Innovatives Carsharing in Südbaden zur Förderung der Elektromobilität

Werner Zehetner, Energiedienst Holding AG und Stadtmobil Südbaden AG

16:20 Pilotprojekte „Lotsenstelle für alternative Antriebe“ und „Elektromobilität im ländlichen Raum“

Dr. Peter Götting und Florian Strunk, Projektleiter bei Energieagentur Rheinland-Pfalz

16:40 10 Jahre „Au boulot à vélo – Mit dem Rad zur Arbeit“ : Rückblick und Ergebnisse

Fabien Masson, Geschäftsführer des CADR 67 (Comité d'Action Deux Roues)

